

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Председатель редакционного совета

ПАРФЕНЧИКОВ Артур Олегович, директор Федеральной службы судебных приставов –
главный судебный пристав Российской Федерации

ЧЛЕНЫ РЕДАКЦИОННОГО СОВЕТА

Франсуаза АНДРИЕ, президент Международного
союза судебных исполнителей (МССИ);

ИГНАТЬЕВА Татьяна Павловна, заместитель
директора Федеральной службы судебных
приставов – заместитель главного судебного
пристава Российской Федерации;

ОЛЕНЬЧЕВА Анастасия Николаевна, кандидат
юридических наук, начальник Правового управления
Федеральной службы судебных приставов;

БОРОДАЙ Александр Юрьевич, кандидат
юридических наук, заместитель начальника
Правового управления Федеральной службы
судебных приставов;

АРУТЮНЯН Армен Размикевич, Главный
принудительный исполнитель Республики
Армении;

АВДЕЕВ Андрей Дмитриевич, начальник
Главного управления принудительного
исполнения Министерства юстиции
Республики Беларусь – главный судебный
исполнитель Республики Беларусь;

Юхани ТУУКОЛА, руководитель Государственной
службы принудительного исполнения
Финляндской Республики;

Вальтер Гитманн, федеральный директор
Союза судебных исполнителей
Федеративной Республики Германии;

Дениса ВАРГОВА, член Президиума Палаты
судебных исполнителей, директор Департамента
по надзору за деятельностью судебных
исполнителей Министерства юстиции
Словацкой Республики;

Владимир ПЛАШИЛ, член Президиума
Ассоциации судебных приставов, заместитель
председателя экзаменационной комиссии
Ассоциации судебных приставов
Чешской Республики;

Вуядин МАСНИКОСА, заместитель
председателя Палаты частных судебных
приставов Республики Сербии;

Тодор ЛУКОВ, заместитель председателя
Комиссии по профессиональной этике
Палаты частных судебных исполнителей,
судебный исполнитель Республики Болгарии;

Марк Шмитц, вице-президент и член
Совета МССИ, официальный представитель
Национальной палаты судебных приставов
Бельгии.

Главный редактор

ГУРЕЕВ Владимир Александрович, доктор юридических наук,
член Международной ассоциации процессуального права (IAPL),
член научно-консультативного совета при Федеральной службе судебных приставов

Заместитель главного редактора

АКСЕНОВ Игорь Александрович, кандидат юридических наук

Помощник главного редактора

ЗЕНИЧЕВ Николай Андреевич

ADVISORY BOARD

Chairman of the Advisory Board

Artur Olegovich PARFENCHIKOV, Director of the Federal Bailiffs Service – Chief Bailiff of the Russian Federation

MEMBERS OF THE ADVISORY BOARD

Francoise ANDRIEUX, President of the International Union of Judicial Officers;

IGNATYEVA Tatyana Pavlovna, Deputy Director of the Federal Bailiffs Service – Deputy Chief Bailiff of the Russian Federation;

OLENCHEVA Anastasia Nikolaevna, PhD, Head of Legal Department of the Federal Bailiffs Service;

BORODAI Alexander Yurievich, PhD, Deputy Head of the Legal Department of the Federal Bailiff Service;

HARUTYUNYAN Armen Razmikovich, Chief Enforcement Officer of the Republic of Armenia;

AVDEEV Andrey Dmitrievich, Chief of General Department of the compulsory enforcement of the Ministry of Justice of the Republic of Belarus – the Chief Bailiff of the Republic of Belarus;

Juhani TOUKOLA, Director General of National Administrative office for enforcement of Finland;

Walter GITMANN, Federal Director of the Union of Bailiffs of the Federal Republic of Germany;

Denisa VARGOVA, Director of the Department of Supervision of the Activities of the Bailiffs of the Ministry of Justice of the Slovak Republic;

Vladimir PLASHIL, Member of the Presidium of the Association of Bailiffs, Deputy Chairman of the Examination Committee of the Association of the Bailiffs of the Czech Republic;

Vujadin MASNİKOSA, Deputy Chairman of the Chamber of Private Bailiffs of the Republic of Serbia;

Todor LUKOV, Deputy Chairman of the Committee on Professional Ethics of the House of Private Bailiffs of the Republic of Bulgaria;

Mark SCHMITZ (UIHJ), Deputy Vice-President and member of the board of the UIHJ, a spokesman for the National Chamber of Bailiffs of Belgium.

Editor in Chief

Vladimir Alexandrovich GUREEV, Doctor of Law member of the International Association of Procedural Law, (*IAPL*), member of the Scientific Advisory Board of the Federal Bailiffs Service

Deputy Editor in Chief

Igor Aleksandrovich AKSENOV, PhD

Assistant of the Editor in Chief

Nikolay Andreevich ZENICHEV

Адрес редакции:
119454, г. Москва, ул. Лобачевского, д. 92, корп. 2.
Тел.: +7 (495) 649-18-06

Журнал зарегистрирован Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).
Пер. № ПИ № ФС 77-62520 от 27 июля 2015 г.

ISSN 2414-0015

Журнал «Вестник исполнительного производства» выходит четыре раза в год.

Дизайн и верстка: В.В. Самойлова

Издатель: ООО «Издательский дом В. Ема»
119454, г. Москва, ул. Лобачевского, д. 92, корп. 2.
Тел.: +7 (495) 649-18-06

Перепечатка материалов из журнала «Вестник исполнительного производства» допускается только с согласия Издателя. Ссылка на источник опубликования обязательна. Издатель или Редакция не дают справок и консультаций и не вступают в переписку. Рукописи не возвращаются. Учредитель, Издатель не несут ответственности за содержание рекламы и объявлений.

Интернет-поддержка: ИП Закиров Р.Ф.

ЧЛЕНЫ РЕДАКЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ

Алан УЗЕЛАЦ, доктор юридических наук, профессор
Загребского университета (Республика Хорватия);

АЛИЕВ Тигран Тигранович – доктор юридических
наук, профессор РПА Минюста России;

БАРАНОВ Виктор Алексеевич, кандидат
юридических наук, заведующий кафедрой
гражданского процесса Финансового
университета при Правительстве РФ,
заслуженный юрист Российской Федерации;

ВАЛЕЕВ Дамир Хамитович, доктор юридических
наук, профессор Казанского (Приволжского)
федерального университета;

Ван Чжи ХУА – профессор института
сравнительного правоведения при политико-
юридическом университете Китая, доктор
юридических наук, генеральный секретарь
ассоциации сравнительного правоведения Китая;

Весна РИЖАВЕК, доктор юридических наук,
профессор Университета Марибора
(Республика Словения);

ИЛЮШИНА Марина Николаевна, доктор
юридических наук, профессор, заведующая
кафедрой предпринимательского права,
гражданского и арбитражного процесса
РПА Минюста России, заслуженный юрист
Российской Федерации;

ИСАЕНКОВА Оксана Владимировна, доктор
юридических наук, профессор, заведующая
кафедрой гражданского процесса Саратовской
государственной юридической академии;

Катифорис НИКОЛАОС, доктор права
Университета г. Афины (Греческая Республика);

МАЛЕШИН Дмитрий Ярославович, доктор
юридических наук, профессор МГУ им. М.В. Ломоносова;

Петар БОНЧОВСКИ, доктор юридических наук,
профессор Института правовых исследований
Болгарской академии наук (г. София, Болгария);

Пекка ТУУНАЙН, научный сотрудник
юридического факультета Хельсинского
университета, доктор юридических наук, адвокат

Ремко ван РЕЕ, доктор юридических наук, профессор
Маастрихтского университета (Нидерланды);

ТИМОФЕЕВ Максим Тимофеевич, кандидат
юридических наук, доцент Европейского
гуманитарного университета (г. Вильнюс, Литва);

ШВАРЦ Михаил Зиновьевич, кандидат
юридических наук, доцент Санкт-Петербургского
государственного университета;

ФУРСА Светлана Ярославовна, доктор
юридических наук, профессор, заведующий
кафедрой нотариального, исполнительного
процесса и адвокатуры Киевского национального
университета имени Тараса Шевченко,
заслуженный юрист Украины;

ЯРКОВ Владимир Владимирович, доктор
юридических наук, профессор, заведующий
кафедрой гражданского процесса Уральского
государственного юридического университета,
заслуженный деятель науки Российской Федерации,
член научно-консультативного совета Федеральной
службы судебных приставов и научного совета
Международного союза судебных исполнителей.

MEMBERS OF THE EDITORIAL BOARD

Alan UZELAC, Doctor of Law, Professor,
University of Zagreb (Croatia);

Tigran Tigranovich ALIEV, Doctor of Law,
Professor, All-Russian State University of Justice;

Viktor Alekseevich BARANOV, PhD,
Head of the Department of civil procedure,
Financial University under the
Government
of the Russian Federation;

VALEEV Damir Khamitovich, Doctor of Law,
Professor of the Kazan (Volga region)
Federal University

Zhi HUA Wang – Doctor of Law, Professor
of the Comparative Law Department of the China
University of Political Science and Law, General-
Secretary of the Comparative Law Association
of China

Vesna RIJAVEC, Doctor of Law,
Professor of the University of Maribor
(Slovenia);

Marina Nikolaevna ILYUSHINA, Doctor of Law,
Professor, Head of the Department of business law,
civil and arbitration procedure of the
All-Russian State University of Justice,
Honored Lawyer of the Russian
Federation;

Oksana Vladimirovna ISAENKOVA, Doctor
of Law, Professor, Head of the Department
of civil procedure of the Saratov
State Academy of Law;

Nikolaos KATIFORIS, Doctor of Law, University
of Athens, Greece;

Dmitry Yaroslavovich MALESHIN, Doctor of Law,
Professor of the Lomonosov Moscow State University;

Petar BONCHOVSKI, Doctor of Law,
Professor of the Institute for Legal Studies
of the Bulgarian Academy of Sciences;

Pekka TUUNAINEN, doctor of laws, Research
Fellow University of Helsinki Faculty of Law,
Attorney at Law

C.H. (Remco) van RHEE, Doctor of Law,
Professor of the Maastricht University;

Maxim Timofeevich TIMOFEEV, PhD, associate
professor of the European Humanities University
(Vilnius, Lithuania);

Michael Zinovievich SCHWARTZ, PhD,
associate professor of Saint-Petersburg
State University;

Svetlana Yaroslavovna FURSA, Doctor of Law,
Professor, Head of the Department of the notary,
enforcement procedure and legal profession
of Taras Shevchenko National University
of Kyiv, Honored Lawyer
of Ukraine;

Vladimir Vladimirovich YARKOV, Doctor of Law,
Professor, Head of the Department of Civil Procedure
of the Ural State Law University,
Honored Scientist of the Russian Federation,
member of the scientific advisory board of the
Federal Bailiffs Service and the Scientific Council
of the International Union
of Judicial Officers.

Уважаемые читатели!

Мы рады представить Вашему вниманию третий номер за 2016 г. научно-практического журнала «Вестник исполнительного производства».

Очередной выпуск журнала собрал в себе ряд интересных статей, затрагивающих наиболее актуальные вопросы, относящиеся к сфере исполнительного производства.

Открывает номер выступление директора ФССП России А.О. Парфенчикова на заседании коллегии об итогах деятельности ФССП России за первое полугодие 2016 г.

Рубрика «Современное исполнительное производство» состоит из ряда весьма интересных материалов. Так, в своей статье И.А. Аксенов обращает внимание на сущность ареста имущества должника в исполнительном производстве, комплексно анализируя как теоретические, так и организационные проблемы. При этом совершенно справедливо арест рассматривается в качестве ключевого аспекта эффективности принудительного исполнения.

Вопросы административной ответственности кредитных организаций, не исполняющих требований исполнительного документа о взыскании денежных средств с должника, стали центральной темой статьи Е.И. Суниной, являющейся практикующим работником Федеральной службы судебных приставов. Другой автор – Т.Ю. Богданова рассмотрела актуальные проблемы, связанные с исполнением судебных решений о лишении или об ограничении родительских прав. Кроме явной социальной значимости названной темы, автор выявляет наличие правовых коллизий, нуждающихся в скорейшем устранении.

Принятие Федерального закона от 3 июля 2016 г. № 230-ФЗ «О защите прав и законных интересов физических лиц при осуществлении деятельности по возврату просроченной задолженности и о внесении изменений в Федеральный закон «О микрофинансовой деятельности и микрофинансовых организациях» объективно способствовало повышению интереса к соответствующей сфере со стороны юридического сообщества. В частности, в данном номере журнала содержится интересная статья К.Б. Ряховского, посвященная вопросам установления контроля (надзора) за коллекторскими организациями со стороны уполномоченного государственного органа.

Мы также продолжаем следить за судебной практикой в области исполнительного производства. Анализ правовых позиций Верховного Суда РФ, содержащихся в постановлении Пленума от 17 ноября 2015 г. № 50, был профессионально предпринят А.А. Шароном.

Зарубежный опыт исполнительного производства на этот раз представлен любопытным материалом Т. Лукова о профессиональных и этических стандартах профессии исполнителя. В статье рассматриваются этические и профессиональные стандарты как инструменты для выравнивания определенных недостатков частных систем, которые приводят к потенциальной уязвимости подобных систем, в особенности в странах без устоявшихся традиций и истории свободных профессий, к которым относится Болгария.

Представленный номер журнала включает в себя также другие интересные материалы, которые, надеюсь, заинтересуют читателей.

Приглашаем к сотрудничеству авторов. Редакционная коллегия журнала «Вестник исполнительного производства» готова рассмотреть и опубликовать статьи, которые вы можете присылать по адресу: vladimirgureev@mail.ru.

*Главный редактор
научно-практического журнала
«Вестник исполнительного производства»,
доктор юридических наук
В.А. Гуреев*

Dear readers!

We are pleased to bring to your attention the third issue for 2016 of the scientific and practical journal «Herald of Enforcement Proceedings».

The issue of the journal collected a number of interesting articles addressing the most topical issues relating to the sphere of enforcement proceedings.

The issue opens with the speech of the Director of the Federal Bailiff Service A.O. Parfyonchikov at the Meeting of the Board about Results of Activities of the Federal Bailiff Service for the First Half of the Year 2016.

The section «Contemporary Enforcement Proceedings» consists of a number of very interesting materials. So, in his article I.A. Aksenov pays attention to essence of arrest of the debtor's property in enforcement proceedings, in a complex analyzing both theoretical and organizational problems. At the same time absolutely fairly arrest is considered as a key aspect of efficiency of forced execution.

Questions of administrative responsibility of credit institutions not fulfilling requirements of the executive document on money recovery from the debtor became the central theme of the article of E.I. Sunina who is the practical employee of the Federal Bailiff Service. Another author – T.Yu. Bogdanova considered topical problems connected with execution of judgments on termination or restriction of parental rights. Except the obvious social importance of the called subject, the author reveals availability of legal collisions needing the fastest elimination.

Adoption of the Federal Law of 3 July, 2016 No. 230-FZ «About Protection of Rights and Legal Interests of Individuals During Debt Collection and about Making Changes in the Federal Law «About Microfinance Organizations and Their Activity»» objectively promoted increase in interest in the respective sphere from legal community. In particular, this issue of the journal contains interesting article of K.B. Ryakhovsky, devoted to questions of establishment of control (supervision) of collection organizations from authorized state body.

We also continue to monitor court practice in the field of enforcement proceedings. The analysis of legal propositions of the Supreme Court of the Russian Federation containing in the resolution of the Plenum of November 17, 2015 No. 50 was professionally undertaken by A.A. Sharon.

Foreign experience of enforcement proceedings is provided by curious material of T. Lukov about professional and ethical standards of the profession of enforcement agent. In the article ethical and professional standards are considered as tools for equalization of certain shortcomings of private systems which result in potential vulnerability of similar systems, in particular in countries without settled traditions and history of liberal professions which Bulgaria treats.

The presented issue also includes other interesting materials which I hope will interest readers.

We invite authors to cooperate. The Editorial Board of the Journal «Herald of Enforcement Proceedings» is willing to consider and publish articles that you may send to the address: vladimireev@mail.ru.

*Editor-in-Chief
of the Scientific and Practical Journal
«Herald of Enforcement Proceedings»,
Doctor of Legal Sciences
V.A. Gureev*

СОДЕРЖАНИЕ

От главного редактора	4
➔ ГЛАВНЫЙ СУДЕБНЫЙ ПРИСТАВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ	
Выступление директора ФССП России А.О. Парфенчикова на заседании коллегии об итогах деятельности ФССП России за первое полугодие 2016 г.	12
➔ СОВРЕМЕННОЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОЕ ПРОИЗВОДСТВО	
<i>Сунина Е.И.</i> Исполнять или нет? Чем страшна ч. 2 ст. 17.14 КоАП РФ банку, не исполнившему требование судебного пристава-исполнителя	34
<i>Аксенов И.А.</i> Арест имущества должника в исполнительном производстве: сущность, теоретико-правовые и организационные проблемы	43
<i>Богданова Т.Ю.</i> К вопросу исполнения решений суда по делам о лишении родительских прав и об ограничении в родительских правах	65
➔ КОЛЛЕКТОРСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ И ИСПОЛНИТЕЛЬНОЕ ПРОИЗВОДСТВО	
<i>Гуреев В.А.</i> Отдельные вопросы предмета правового регулирования законодательства о защите прав должников при осуществлении деятельности по возврату просроченной задолженности	70
<i>Ряховский К.Б.</i> Осуществление контроля (надзора) за коллекторскими организациями в свете Федерального закона от 3 июля 2016 г. № 230-ФЗ «О защите прав и законных интересов физических лиц при осуществлении деятельности по возврату просроченной задолженности и о внесении изменений в Федеральный закон «О микрофинансовой деятельности и микрофинансовых организациях»	80

➤ КОММЕНТАРИИ СУДЕБНОЙ ПРАКТИКИ

Шарон А.А.

Обзор наиболее важных разъяснений применения законодательства
об исполнительном производстве Верховного Суда РФ87

➤ ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ПРОИЗВОДСТВА

Тодор Луков

Профессиональные и этические стандарты, мониторинг
и дисциплинарное производство98

➤ ГОСУДАРСТВЕННАЯ СЛУЖБА В ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЕ СУДЕБНЫХ ПРИСТАВОВ

Власова Ю.И.

Должность судебного пристава как элемент в системе
государственной службы Российской Федерации..... 107

TABLE OF CONTENTS

➔ CHIEF BAILIFF OF THE RUSSIAN FEDERATION

Speech of the Director of the Federal Bailiff Service A.O. Parfyonchikov at the Meeting of the Board about Results of Activities of the Federal Bailiff Service for the First Half of the Year 2016	12
---	----

➔ CONTEMPORARY ENFORCEMENT PROCEEDINGS

Sunina E.I.

Execute or Not? Legal Consequences of Part 2 of Article 17.14 of the Code of the Russian Federation on Administrative Offenses for the Bank not Fulfilled the Requirement of the Bailiff.....	34
---	----

Aksenov I.A.

Arrest of the Debtor's Property in Enforcement Proceedings: Essence, Theoretical-Legal and Organisational Problems	44
---	----

Bogdanova T.V.

To the Question of Execution of Court Decisions in Cases on Termination of Parental Rights and Restriction of Parental Rights	65
--	----

➔ COLLECTION ACTIVITIES AND ENFORCEMENT PROCEEDINGS

Gureev V.A.

Selected Questions of the Subject of Legal Regulation of the Legislation on the Protection of Rights of Debtors in the Exercise on Return of Past Due Debt	70
--	----

Riakhovsky K.B.

Control (Supervision) under Debt Collection Organizations in Light of the Federal Law of 3 July, 2016 No. 230-FZ «About Protection of Rights and Legal Interests of Individuals During Debt Collection and about Making Changes in the Federal Law «About Microfinance Organizations and Their Activity».....	80
---	----

➤ COMMENTS OF THE JUDICIAL PRACTICE

Sharon A.A.

Overview of the Most Important Clarifications of the Application
of the Legislation on Enforcement Proceedings of the Supreme Court
of the Russian Federation87

➤ FOREIGN EXPERIENCE OF ENFORCEMENT PROCEEDINGS

Lukov T.

Professional and Ethical Standards, Monitoring
and Disciplinary Proceedings.....98

➤ CIVIL SERVICE IN THE FEDERAL BAILIFF SERVICE

Vlasova J.I.

Status of the Bailiff as an Element in the System of Civil Service
of the Russian Federation 107